

Las Majorettes Brigantinas

Por NATALIA UCHA SÁNCHEZ
IRMA TELJEIRO BARGE
y ENCARNACIÓN CARRO FARALDO

El día 5 de enero de 1974, hace siete años, unas ilusionadas niñas be-tanceras, de edades comprendidas entre los 6 y los 10 años, nos deleita-ron con su actuación por las calles de nuestra ciudad. Eran nuestras majo-resses. Preparadas por D. Manuel López Castro, aprendieron el desarrollo de diversos números para así poder amenizar las fiestas de algunos pueblos. Tres años continuó D. Manuel enseñando a estas chavalas para después proponerle a doña Pura Vázquez hacerse cargo de ellas ya que ésta, viniendo de Norteamérica, y habiendo formado parte de uno de estos grupos en su juventud, tenía más conocimiento para un mejor desarrollo de dicha actividad. Poco a poco fueron incorporándose nuevas niñas y mejo-rando el grupo hasta formar el actual. Fueron surgiendo nuevas actua-ciones cada vez más importantes, de las cuales deben citarse las gran-des y famosas fiestas de Gijón, a las que acudían también grupos espe-cializados en diversas variedades procedentes de distintas regiones.

La mejor época para las majorettes es el verano, ya que coincide con la mayoría de las fiestas, y muchas veces se vieron obligadas a rechazar contratos puesto que no disponían de tiempo por las frecuentes actua-ciones.

Actualmente el grupo de las Majorettes Brigantinas está dividido en cuatro subgrupos:

El primero de ellos con niñas de edades comprendidas entre 4 y 6 años.

El segundo, con niñas de edades entre 6 y 10 años.

El tercero, las niñas entre 10 y 14 años.

Y el cuarto subgrupo, las edades de las majorettes oscilan entre 14 y 19 años.

Es también en verano cuando dedican más tiempo a los ensayos. En invierno se realizan los sábados. El local donde practican está en el ex-convento de Santo Domingo. Al principio se encontraron con muchos pro-blemas cuando se trató de buscar un sitio para ensayar y el primer lugar fue en el antiguo local del Liceo de Betanzos, en el Edificio Archivo, pero tuvieron que dejarlo porque estaba en malas condiciones, y fue cuando les cedieron el actual.

La crisis existente en nuestro país afectó a las majorettes betanceras, de modo que se registró un descenso en las actuaciones, pero no por eso han faltado éstas.

EN 1981

El 5 de enero actuaron en la Cabalgata de Reyes de Betanzos.

En junio fueron a Villalba.

En julio actuaron en A Xunqueira, Caldas de Reyes, Ribeira y Lugo.

En agosto desfilaron en Betanzos, el día 8, con ocasión de una cena celebrada a favor de la Lucha contra el Cáncer en el local «Rey Brigo». También, en este mes, pasearon por las calles de esta ciudad con ocasión de las fiestas patronales.

En octubre actuaron en La Coruña.

Cabe decir que las Majorettes Brigantinas subsistieron gracias a la ayuda prestada por personas particulares, si bien hoy el Ayuntamiento les da 40.000 pts. de subvención anual, y que el pueblo, en un principio, no las había aceptado muy bien. Esto pronto se solucionó, ya que estas jóvenes lo supieron conquistar con su simpatía y con su alegría.



(Foto Masaca.)

Muchachas betanceras alegran, disciplinadas, las fiestas de su propia ciudad.